

Escala Crítica/Columna diaria

*Morena tiene perfilado candidato; sus bases, divididas *Visibles en PRD: De la Vega, Fócil, Jiménez, Gaudiano *Nos descartan en la carrera a Ojeda, Rosario y Cantón

Víctor M. Sámano Labastida

COMENTAMOS recientemente sobre los aspirantes a la candidatura presidencial del PRI, PAN, PRD, Morena, e independientes. Son partidos y fuerzas que tendrán una participación protagónica en el 2018. Mientras la mayoría de las agrupaciones debaten el método de selección –que seguramente será una encuesta- en Morena tienen ya resuelta la cuestión: el abanderado será Andrés Manuel López Obrador por tercera ocasión. La tercera es la vencida, dice el propio AMLO.

Esto sucede a nivel nacional. En los estados, donde habrá también elecciones para gobernador se dio la voz de arranque a los aspirantes y suspirantes. Una sucesión adelantada en exceso. Ya venía desde mucho antes. En Tabasco el mes de junio fue una especie de parte aguas, habiendo concluido entonces el proceso de la última elección municipal: la extraordinaria que dio el triunfo a Gerardo Gaudiano.

UNA SOLA RUTA

EN UNO de los partidos, en Morena, la decisión fue ya tomada por su dirigente nacional López Obrador en el caso de Tabasco: el abanderado ya en campaña o precampaña es Adán Augusto López Hernández, aunque internamente se habla de las aspiraciones de Javier May Rodríguez, único candidato a las alcaldías que ganó su demarcación, con antecedente haber dirigido el PRD y Morena, y quien cuenta con una base de apoyo que lo hace aparecer como un obradorista histórico.

Pero Adán Augusto ya está en los anuncios espectaculares, en bardas y volantes. De hecho, Octavio Romero fue encargado de otra plaza. Hidalgo. Este es más o menos el método de Andrés Manuel y según trascendió pretende tener antes de que termine este año sus candidatos a gobernador en todos los estados que renovarán cargos para el 2018. Su estrategia es que caminen anticipadamente –como “promotores de la soberanía nacional”- y tener tiempo para enfrentar posibles inconformidades. Destapes adelantados también habrá entre los morenistas para las diputaciones federales y senadurías; es posible que también ocurra para las alcaldías.

Sobre el futuro de Evaristo Hernández en Morena primero habría que observar si decide

afiliarse o se mantiene como externo. De hecho tiene ya una agrupación complementaria a la “Félix F. Palavicini”, se trata del movimiento “Un Millón de Votos para AMLO”, con la que se propone hacer proselitismo y ganarse un espacio en las duras estructuras morenistas. Cedida la candidatura de Morena a López Hernández, en esa ruta sólo le queda la posibilidad de ir nuevamente por la alcaldía de Centro o por una diputación federal o una senaduría. ¿Se animaría a crear una candidatura alterna a la de Adán Augusto?, es difícil y el camino muy escabroso.

MUCHOS QUIEREN, ¿PUEDEN?

ES EL PRD, el que ahora padece –o goza, según el enfoque- de una multiplicación de aspirantes a suceder a Arturo Nñuñez. Ocurre siempre que un partido o un grupo está en el poder: hay demasiados que creen que pueden y deben.

Bajo los reflectores se encuentra desde hace meses quien es considerado como “el delfín” del actual gobernador: José Antonio de la Vega Asmitia, actual jefe de la bancada del PRD en el Congreso y presidente de la Jucopo. Fue secretario de Comunicaciones y Transportes, colaborador de Nñuñez hace más de 15 años, es uno de los cuadros políticos impulsados por quien fue subsecretario de Gobernación. Ex militante del PRI y del PAN es ahora miembro del PRD y goza de toda la confianza del mandatario.

Pero De la Vega tendrá que competir internamente con quienes en el PRD ya expresaron su interés por la candidatura al gobierno en el 2018. Uno de ellos es Juan Manuel Fócil Pérez, quien encabeza a la corriente dominante entre los solaztequistas locales, Alternativa Democrática Nacional. Ex aspirante a la alcaldía y actual diputado local, Fócil se encuentra ya en precampaña junto con el dirigente estatal del PRD Candelario Pérez.

Otro aspirante “natural” es Pedro Jiménez León, aunque militante de un partido que no es el PRD. El comalcalquense tiene una cartera importante en el gabinete, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Forestal y Pesca (Sedafo), que le permite recorrer el estado y vincularse con las agrupaciones productivas. Milita en el Partido Movimiento Ciudadano y se le identifica con dos integrantes más del gabinete: David Gustavo Rodríguez, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo (SDET) y el recientemente incorporado pero con una indiscutible influencia, Gustavo Rosario Torres, titular de la Secretaría de Gobierno. En fechas recientes, medios periodísticos colocaron ya a Rosario Torres en el carril de los aspirantes, aunque él ha rechazado todo futurismo.

Otro militante del PRD quien aparece como potencial aspirante a la gubernatura es Gerardo Gaudio Roviroza, presidente municipal de Centro. Aunque el ex diputado federal sostiene que su primera encomienda es gobernar bien la capital del estado, se le ubica en dos vías: una posible búsqueda de la reelección, permitida ya por las leyes, o la eventual pelea por la candidatura al gobierno estatal. Su limitante es, sin duda, que la administración del municipio más grande de la entidad le impide recorrer todo el territorio tabasqueño, aunque la capital le otorga indudable proyección mediática.

LARGA, LISTA DE ASPIRANTES AL GOBIERNO DE TABASCO

Escrito por Editor

Viernes, 26 de Agosto de 2016 00:49 -

Por razones históricas y por antecedentes en la mecánica de la política, no se puede descartar que el actual senador perredista por Tabasco, Fernando Mayans Canabal también esté interesado en la silla de la Quinta Grijalva. Ya compitió por la alcaldía de Centro, hizo campaña para diputado federal y también para el Senado.

En el largo listado de aspirantes solaztequistas aparecen también tanto por expresiones propias como de sus cercanos los nombres de Raúl Ojeda Zubieta, quien se propone “unir a las izquierdas”. Militante del PRD, el dos veces candidato a la gubernatura parecía tener ya en la bolsa el apoyo del PT y PMC, y comenzó a tender puentes hacia Morena. En enero o antes habrá noticias.

El representante del gobierno de Tabasco en la Ciudad de México, Oscar Cantón Zetina, sigue jugando en dos bandas: por un lado cabildea el respaldo de la dirigencia nacional solaztequista y busca rescatar su cercanía con Juan Manuel Fócil, y por otro explora la resbalosa vía de los independientes.

Respecto al PRI, es otra historia. (vmsamano@yahoo.com.mx)